

FRENTE POLÍTICOS

1. Antropología política. El Instituto Nacional Electoral, hoy a cargo de **Guadalupe Taddei**, debe entregar información relacionada con la elección de diputados locales celebrada en 1997 en el entonces Distrito Federal, resolvió el Inai, que dirige **Blanca Lilia Ibarra**. Se trata de información sobre las primeras elecciones de diputados de la Asamblea Legislativa y de jefe de Gobierno del entonces Distrito Federal, datos que no se le habían querido proporcionar hasta el momento a un ciudadano en particular. Para eso sirven las instituciones: para el servicio de la gente.

2. Todo suma. Quien se ha convertido en experta de sacar jugo mediático es la precandidata por la oposición, **Xóchitl Gálvez**, quien no deja de recorrer territorio apuntalando los momentos más importantes en la agenda informativa. Así, se le vio presentándose en la Feria Internacional del Libro, en Guadalajara, en donde expuso parte de su proyecto, y este viernes acudió a la toma de posesión de **Manolo Jiménez**, en Coahuila. **Xóchitl Gálvez** lo acompañó en el parque Las Maravillas, y ahí adelantó que el próximo martes dará a conocer quiénes conforman su equipo. No se le va una.

3. Detalles. El Ejército construye obras de calidad, aseguró el general **Gustavo Vallejo** al entregar el Aeropuerto Internacional de Tulum, Quintana Roo. El jefe del cuerpo de ingenieros militares dijo que para la construcción de la nueva terminal se emplearon un año y cinco meses, lo que puede considerarse como un tiempo excepcional. “Volvemos a enviar un mensaje claro de que, en nuestro país, pueden realizarse grandes obras de infraestructura de calidad, sin alterar presupuestos y tiempos de ejecución, bajo los principios de austeridad republicana”, enfatizó el militar. ¿Goteras? Nada que un tubo de silicona no solucione.

4. Optimismo desbordado. El presidente nacional de Morena, **Mario Delgado**, aseguró que más de la mitad de los mexicanos quieren que siga la transformación en 2024. En Tonalá, Jalisco, presumió que las encuestas las encabeza **Claudia Sheinbaum**, la precandidata del partido, y que es tiempo de mujeres, por lo que, de la mano de **Claudia Sheinbaum** y **Claudia Delgadillo**, precandidata por la gubernatura de Jalisco, la transformación llegará a ese estado en 2024. “Imagínense, las dos **Claudias** juntas lo que pueden lograr para México y para Jalisco”, celebró. Uff. Si la elección fuese hoy...

5. Bazucazo. **Mario Delgado, Alejandro Moreno, Marko Cortés, Jesús Zambrano, Dante Delgado, Alberto Anaya, Karen Castrejón...** todos los líderes de los partidos tienen deudas pendientes con la sociedad. Y no sólo en cuanto a promesas. El Consejo General del INE analizó la aplicación de sanciones, que ascienden a casi 741 mdp, a los siete partidos políticos con registro nacional y a los partidos locales, por diversas faltas, adeudos y omisiones registradas en 2022. Y tomen, para que aprendan: en la sesión, los consejeros hablaron de la retención de los impuestos y su incumplimiento en el pago respectivo ante el SAT. ¡Pum!

